

「浜倉的」盛り場・商店街再生

インタビュー

浜倉好宣氏

浜倉的商店製作所社長



(株)浜倉的商店製作所の社長、浜倉好宣氏だ。同氏は、2009年、外食業界で活躍した人を表彰する「外食アワード2009」(主催・外食記者会)を受賞している。自ら手がけた魚屋再生業態「浜焼き酒場・鱗シリーズ」、仲卸再生業態「丸富水産」等、魚河岸酒場ブルームを仕掛け、また、公設市場跡の再生「恵比寿横丁」。大型店舗撤退跡地の再生で「肉食材統一化・肉の殿堂」神田ミートセンター、「仲卸活性化を目的に「品川魚貝センター」など

最近、商店街の再生や食材産直支援をすることで地方の町おこしをめざす、若手外食経営者が増えている。大型商業施設の進出から商店街を保護してきた大店法が、規制緩和の一環として廃止され、まちづくり3法のうちの大店立地法が2000年に施行。

これに呼応するように大型外食チェーンが全国で急成長を遂げていった。しかし、乱立によって市場が飽和状態となり、大型居酒屋チェーンなどが商店街や商業ビルから撤退を始めた。撤退後、空洞化した商業ビルやシャツタービル通りと化した商店街を再生させ、活気溢れる盛り場に作り変える若手仕掛け人がいる。

どの複数経営者の集合体施設復権の成功で、地域再生や業態再生、人材再生をもたらし飲食業の可能性を広げたことが評価された。次世代の外食産業を牽引する浜倉好宣氏が追求する盛り場の原点や商店街の再生などを中心に、これから居酒屋や商店街のあり方を伺った。

「人間臭さ」が心地よい!!

浜倉的外食の関わり



「浜倉的」盛り場・商店街の再生

盛り場の原点を取り戻せ

10~12面

京都駅・老舗レストランの再生が原点

新しい和食店のイメージが全くない店だった。観光客にとって食べたいが値段が高くて口にできない京料理。

構内レストランオーナーが所有する京都駅八条口側の饅頭のリニューアルも任される。

大島渚監督や有名俳優等が来店していた京都老舗店を新装。しゃ

カジュアルな雰囲気を安易に取り込むことを止め、老舗の原点に立ち戻り、店を再生した。

浜倉好宣氏は、流行のファミリーレストランやファーストフードの店に取り戻させたのだ。この成功を機に、駅

の店舗開業立地の選定店街再生への情熱に結びついたのだ。浜倉好宣氏は、「今

後旅館や屋形船の船着き場飲食店を横丁の仕組み同様、複数経営者で集合テナント再生を手掛けていきたい」と

それが老舗が並ぶ商店街再生への情熱に結びついたのだ。浜倉好宣氏は、「今

「浜倉的」盛り場・商店街再生



大分県豊後水道の海に生きる漁師は80歳代、商工会青年部も50歳代と高齢化が進む。寂れゆく漁港の現状がある。

2006年に商工会が、このままでは豊後

「漁師」を「商人」に変える 「売るチャンス」を与える

「漁港再生」はこれだ!

豊後水道の鮮魚直売

る魚だけを大量格安に仕入れる中で、消え行く漁師の再生と漁港の活性化の決めてとなるのは、担い手の意識改革。

当初は、香々地漁港活性化協議会支援に赴くと、どのくらい魚を買い上げてくれるかといふ懸念が大きかった。浜倉好宣氏は幾度となく話し合いを重ねた。

「売るチャンス」は漁協販売部長自らが単身赴任で東京の店舗に出向勤務し、仕入のパイプ役に付いて頂き、2年間に信頼が徐々に

浜倉好宣氏は語る。「売るチャンス」は漁業活性化協議会に与えられる。ただし、東京までの空輸、商品の安定供給、築地以下の鮮度と仕入値のロックアップ、加工品の製造等、まず漁協自らから率先して売ることを伝えた。お客様は

これまで、現在は株式会社「かかぢ」としてスタートしている。魚を加工してお客様へ直接売り、漁村の新たな活力によって左右される自然の流れの中

で、浜倉好宣氏は語る。

町おこしを希望する人

はいるが、本気で楽し

んでやろう

とする人が少ないと

いふ。浜倉好宣氏は語る。

町おこしに繋がる」と

いふ。浜倉好宣氏は語る。

浜倉好宣氏は語る。

浜